

# 立志

志をもち  
自ら学び  
ともに高め合い  
逞しく生き抜く



令和6年3月7日(木)発行 校長 川崎 朗

## 明日は、いよいよ巣立ちの時です!!

二日間の県立高校の一般選抜も終わり、いよいよ明日は卒業式。3年生にとっては、3年間の中学校生活、もっと言えば小学校入学から始まった9年間の義務教育を終えることとなります。義務教育では、同じ地域に生まれ育った同じ年齢の生徒が同じ学校で学び、互いに関わりながら、社会に出るために最低限必要な知識や技能、様々な能力を身につけることを目標として行われています。中学校卒業後は、一人一人が自分で考えて決めた新しい進路で、新しい道を歩むこととなります。有明を離れてもっと多くの人との出会いがあります。同じような目標をもち、県内外のいろいろな地域から集まった新しい友人との出会いは、さらに皆さんの人生を豊かにしてくれることでしょう。まさに巣立ちの時です。

明日の卒業式では、これまで支えていただいた保護者、家族・親族、地域の人々、それから幼い頃から共に学び合い、磨き合い、高め合った友人、小学校から中学校までの9年間にお世話になった先生方への感謝や惜別の思いをもって臨んでほしいと思います。そして、4月から始まる新たな人生を歩み始めることへの決意を示してください。

今年度の卒業式は、有明中学校としての最後の卒業式になります。これまで本校を巣立った先輩方は9830名もいらっしゃいます。その長い伝統を持つ、有中最後の卒業生が3年生の皆さんになります。有中生としての誇りをもって、これまで卒業した先輩方の思いも受け止めながら、最後「さすが有中生はやっぱりすばらしかった」と思っていただけるようすばらしい卒業式にしてください。

いよいよ、3年生にとっての中学校生活のフィナーレです。明日が感動の卒業式になるよう、1・2年生、教職員で一生懸命に準備をして、全員で3年生の卒業を祝福できる式を迎えたいと思っています。明日は、参加する全員ですばらしい感動の卒業式になるよう、一人一人が思いをもって臨みましょう。(写真は文化発表会の時の3年生)



## 「はい」、この一言に思いを込めて!!

卒業式は、保護者・在校生・教職員などが義務教育を巣立つ卒業生を祝福する儀式であると同時に、卒業生がこれまで関わってくれた全ての人への感謝や惜別の思いを伝える式でもあります。卒業式の主役はもちろん卒業生となる3年生です。明日、出席される全ての方がみなさんの姿を見に来られます。9年間の義務教育を終え、次のステージへと巣立つ3年生の皆さんの決意や思いをしっかりと見せてください。それを表すことができるのは、卒業式での所作（動き）、返事、合唱の三つです。

その中でも、担任の先生が卒業生一人一人の呼名をしたときの「はい」という返事は卒業式の中でも一番大切な場面です。担任の先生は、これまでの中学校生活での思い出を振り返り、卒業生への思いを込めて一人一人の名前を呼びます。それに対して卒業生は「はい」と返事をします。たった一言ですが、この中に、これまで支えてもらった先生方、共に過ごした同級生や後輩への感謝や惜別の思いを込めてください。さらに、後ろで見ている保護者の方に対してこれまで15年間大切に育ててもらったことへの感謝の思い、これから自分の人生を歩み出すことへの決意など様々な気持ちを込めて「はい」と言う一言を大切にしてください。それができれば、後の所作や合唱は本当に心のこもったすばらしいものになります。

有中62年間の歴史のフィナーレを飾る最後の卒業証書授与式です。皆さんの思いですばらしい感動の卒業式にしてくれることを信じています。

### 保護者の皆様へ～スマホについてご協力をお願いします

先日も文書でお願いをしていますが再度、以下のことについてお願いします。

- 1 卒業証書授与式並びに式後の学級活動はSNSでのトラブル防止の観点からできるだけデジタルカメラやデジタルビデオカメラでの撮影をお願いします。どうしてもスマホやタブレットで撮影される場合には、SNSへの投稿は絶対にしないようにお願いします。
- 2 生徒が学校敷地内でスマホ等を扱うことは禁止としています。生徒は道具を持たずに登校しますので、保護者の方から渡されない限り持つことはありません。このことをご理解のうえ、ご協力いただきますようお願いいたします。

### 最後に、3年生の保護者の皆様へ

3年生の保護者の皆様、本当にありがとうございました。これまで、本校教育の充実のため、物心両面様々な面でご支援・ご協力をいただき、本当にありがとうございました。

いよいよ、明日卒業を迎えますが、3年生は3月31日までは有明中学校生徒であり、その後も有明中学校卒業生です。有明中学校は、3月末を以て閉校しますが、ここで皆さんと関わった職員は、これから先も中学校時代の先生であり続けます。何か困ったことがありましたら、遠慮なく相談してください。

また、3月23日(土)は有明中学校の閉校式です。その時は、有明中学校生徒及び保護者として参加をしてください。最後のすばらしい思い出ができるようにしたいと思っています。